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С информацией по этому вопросу 
выступил заместитель главы городской 
администрации С.А. Давыдов, который 
в числе основных причин неудовлетво-
рительного состояния зимних улиц Бол-
хова назвал  низкий уровень культуры 
населения и нехватку автотранспорта 
для вывозки бытового мусора. Несмот-
ря на то, что в 2007 году финансирова-
ние вывоза мусора из контейнеров воз-
росло в два раза, а в нынешнем году 
увеличивается еще на 40 процентов, 

это пока мало отражается на реальном 
состоянии контейнерных площадок. 
Разработана схема генеральной очист-
ки и  благоустройства городских улиц, 
скверов и площадей, однако пока она 
далека от практической реализации.

В решении этих вопросов отсутствует 
должное взаимодействие м ежду горад-
министрацией и местным жилищно-ком-
мунальным предприятием. Пошел вто-
рой месяц 2008 года, а  начальник МУЖКП 
В. Власенко так и не сумел на совещании 

доложить о мерах, которые планируется 
предпринять по наведению санитарного 
порядка на болховских улицах. 

Говорили здесь и о таком многолет-
нем бедствии многих улиц, как склади-
рование без разрешения строительных 
материалов, захламление старыми ав-
томобилями и другой техникой. 

Серьезной критике подверг положе-
ние с экологией на болховских улицах 
выступивший на совещании начальник 
управления труда департамента эконо-
мической политики области В. Медве-
дев. В принятом решении установлен 
десятидневный срок для устранения ос-
новных недостатков в санитарном со-
стоянии города.

Соб. инф. 

О коммунальных субсидиях
Около 500 семей воспользовались в минувшем году 
субсидиями на оплату жилья и коммунальных услуг в 
Болховском районе, при этом 104 семьи получили их 
впервые. 
Общая сумма субсидий превысила 2 миллиона рублей. 

Как говорят многие жители города и района, государствен-
ная поддержка такого рода значительно облегчает их бремя 
основных, при этом постоянных, социальных затрат.

Семинар психологов
В болховском центре социальной реабилитации 
населения в течение двух дней работал 
межрайонный семинар на тему «Работа с 
психотравмой». 
Приглашенные для участия в нем  специалисты социоза-

щитных и образовательных учреждений ряда районов обла-
сти с большим интересом ознакомились с современными 

методиками профилактики и лечения психотравм у населе-
ния, проживающего в зоне, пострадавшей от  аварии на Чер-
нобыльской АЭС. С основными лекциями на семинаре высту-
пили ученые обнинского научно-исследовательского центра 
«Прогноз».

Готовятся к посевной
Полным ходом ведется подготовка к весенней 
посевной кампании на сельхозпредприятиях района. 
В склады завозятся минеральные удобрения, горюче-

смазочные материалы, создается резервный запас запча-
стей для сельскохозяйственной техники и сельхозинвента-
ря. Наиболее активно ведется эта работа в СПК «Фатнев-
ский», подразделениях КХ «Прогресс», ЗАО «Орелсель-
пром», крестьянских хозяйствах В. Половинкина, В. Лучкина, 
А. Лебедева, И. Коськина и в ряде других. 

Много внимания уделяется повышению кондиционных ка-
честв посевного материала, приобретению семян новых сор-
тов и культур, в частности зерновой кукурузы. 

Соб. инф. 

В ожидании весны
Механизаторы АОЗТ «Победа» давно отремонтировали 
прицепной инвентарь: сеялки, бороны, культиваторы. 
Полным ходом идет ремонт комбайнов.
    — Все трудятся хорошо, — говорит директор В.Н. Корнеев. 

— От качества ремонта техники зависит многое, поэтому механи-
заторы тщательно просматривают все механизмы, чтобы весной 
не было задержки из-за поломок. В этом году предстоит засеять 
ранними зерновыми более 2000 гектаров. Озимый клин занял 
2136 гектаров. В прошлом году для эксперимента закупили не-
мецкий сорт озимой пшеницы «ларс». Засеяли им 87-гектарное 
поле. Надеемся получить высокий урожай.

  — Наше хозяйство  занимается не только выращиванием 
зерновых. У нас животноводческая отрасль существовала всег-
да, — продолжает директор. — Крупного рогатого скота — 540 
голов, из них 180 — дойное поголовье. Среднесуточный надой — 
7—8 кг, привесы — 500 граммов. Кормов в достатке, поэтому нет 
причин для волнения. Работаем в четком, отлаженном ритме.

Ставка на свои силы
На прошлой неделе состоялись отчетные собрания 
практически на всех сельскохозяйственных 
предприятиях района.
На СХП «Залегощенское», например, с отчетным докладом 

выступила главный экономист хозяйства В.И. Конькова. Она рас-
сказала о том, как сработало предприятие в минувшем году.  Он 
оказался прибыльным для тружеников полей и ферм, но не на-
столько, как ожидали. Урожайность зерновых —  30,2 центнера с 
гектара. Средняя зарплата по хозяйству — 4980 рублей. В живот-
новодческой отрасли надои на корову составили 3257 кг — это на 
230 кг больше по сравнению с 2006 годом.  

На  собрании выступили главные специалисты хозяйства. В ра-
боте собрания приняли участие глава района А.И. Санин, началь-
ник отдела животноводства ОАО «Орловские черноземы» В.А. До-
рофеев. Труженики СХП «Залегощенское» утвердили на 2008 год 
новый бизнес-план с учетом всех минусов ушедшего года.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Лучшая защита — 
социальная
Подведены итоги работы районных социальных 
служб за минувший год.
На совещании, прошедшем 24 января, начальник отдела 

соцзащиты И.В. Домникова и директор местного центра со-
циального обслуживания населения Т.П. Расулова рассказа-
ли о результатах работы в социальной сфере.

Реальную помощь в прошлом году получили от государст-
ва 570 корсаковских семей. Одно из основных направлений 
деятельности районных  служб соцзащиты — социальная 
поддержка детей.

Около года назад в Корсаковском районе начал действо-
вать собственный маленький «национальный проект» соци-
альной помощи подрастающему поколению. Малыши в воз-

расте до одного года ежемесячно получают молочные сме-
си, а детям от года до двух лет выдают витамины и продукты, 
содержащие железо и йод.

Районная администрация ежегодно выделяет средства на 
проведение традиционной рождественской елки для детей 
из социально незащищенных семей. Более трехсот корса-
ковских ребятишек получают новогодние подарки. Постоян-
ную помощь в устройстве подобных праздников оказывает 
корсаковцам депутат областного Совета Л.В. Удалова.

Не остаются без внимания  соцработников и пожилые 
люди — их поддержка является одним из приоритетов в ра-
боте корсаковских социальных служб.

Всего же районный отдел социальной защиты назначает и 
выплачивает 18 видов различных пособий и компенсаций, в 
том числе многодетным семьям, ветеранам труда и тружени-
кам тыла, жертвам политических репрессий.

Татьяна ФИЛЕВА.

В какие 
магазины ходят 
ливенцы
В прошедшем году в различных 
районах города в общей 
сложности открылось 11 новых 
магазинов и торговых 
павильонов.
В числе появившихся торговых то-

чек — два торгово-коммерческих цент-
ра на ул. Дружбы народов и на Авто-
вокзальной площади. В строительство 
всех магазинов вложено около 63 млн. 
рублей — почти вдвое больше, чем в 
2006 году. Ассортимент предлагаемых 
товаров разнообразен — здесь можно 

купить все — от свадебного платья до 
компьютера. Опросы показали, что у 
жителей городских микрорайонов на-
ибольшей популярностью пользуются 
недавно открывшиеся небольшие тор-
говые точки. Здесь ливенцы приобре-
тают продукты для своего стола, не 
тратясь при этом на дорогу в центр го-
рода.

«Птичий базар» 
над Сосной
В выходные большая стая диких 
уток — по самым скромным 
подсчётам, не менее 100 птиц — 
села на реку Сосну в черте 
города.
Несмотря на метель, птицы никуда 

не прятались и сидели вдоль промоины 
посередине реки. Пернатых не заста-
вили улететь даже громкие крики 
людей. По мнению старшего научно-
го сотрудника краеведческого музея 
О. Якубсона, потепление климата, ко-
торое наблюдается в последние годы, 
позволяет некоторым перелётным пти-
цам зимовать в своих краях. Если в 
прошлые годы на Орловщине остава-
лись большие стаи грачей, в этом году 
к ним присоединились дикие утки. По 
предположению ливенского краеведа, 
птицы нашли где-то поблизости надеж-
ный источник пропитания — неубран-
ное поле или плохо охраняемый амбар. 
Об этом говорит то, что стае хватает 
корма. А отдыхают птицы на воде, на 
безопасном расстоянии от людей.

Андрей ЗИМАРЕВ.

65 лет минуло с тех пор, как после ожес-
точенных боев над Должанским районом 
взвился алый стяг освобождения. 

Утром 29 января у братской могилы 
должанцы почтили память павших в борьбе 
за свободу и независимость нашей Родины, 
возложили к памятнику цветы. Позднее в 
межпоселенческом культурно-досуговом 
центре прошло посвященное этой дате ме-
роприятие. В фойе была оформлена книжная 
экспозиция «Слава тебе, солдат!», а также 
выставка детских рисунков на военную тему. 

О самоотверженности русского народа, 
его готовности встать на защиту Отечества 
говорили председатель районного совета 
ветеранов Г.А. Ефимова и председатель ко-
митета Вооруженных Сил, подполковник за-
паса А.И. Черных. Он передал в дар район-
ному историко-краеведческому музею ор-
дена и медали своего отца Ивана Акимовича 
Черных, фронтовика, инвалида Великой 
Отечественной. 

Елена НОСКОВА.
Фото автора. 

Спасибо 
за праздник!
Разнообразен репертуар 
коллектива художественной 
самодеятельности клуба 
«Ветеран» районного совета 
ветеранов: песни военных лет, 
русские народные, задорные 
частушки. Недавно они 
прозвучали в исполнении хора 
ветеранов на концерте в Доме 
культуры деревни Дружно.
Солист М.А. Левшин, С.В. Андре-

ев, О.И. Федулова, А.И. Поздняков, 
Н.М. Шумакова, дуэт супругов Трусо-

вых, другие артисты подарили зрите-
лям чудесное настроение. Здоровья им, 
долголетия, творческих успехов!

А. ПАРАМОНОВ.
Глава Друженского сельского 

поселения.

Служить 
по-дмитровски
Соответствие своих нормативно-
правовых актов недавно 
принятому региональному закону 
«О муниципальной службе в 
Орловской области» стало 
предметом обсуждения на 
очередной сессии Дмитровского 

городского Совета народных 
депутатов. 
Сессией утверждены положения «О 

реестре должностей муниципальных 
служащих г. Дмитровска», «О порядке 
поступления на коммунальную службу», 
«Об оплате труда муниципальных слу-
жащих» и ряд других. Все проекты этих 
документов, как и требует областное 
законодательство, прошли предвари-
тельную прокурорскую экспертизу.

Прокуратура рекомендовала админи-
страциям сельских поселений района 
использовать эти положения в качестве 
типовых при разработке собственных 
аналогичных нормативно-правовых ак-
тов.

Соб. инф.

Коммунальные проблемы города
Благоустройство города Болхова и его коммунальные проблемы стояли в 
центре внимания расширенного совещания, состоявшегося здесь с 
участием представителей администрации области. 

Об этом забывать нельзя
Обычное зимнее утро. Тишина. Постепенно просыпается посёлок, спешат на 
работу должанцы, торопится детвора в школы и детские сады... И не верится, что 
когда-то здесь рвались снаряды, вздымалась израненная земля...

По выходным тут проходят хоккейные 
баталии, например, на днях команда 
Колпны встречалась с ярищенцами.

Дети учатся кататься на коньках под 
руководством своих родителей. Ска-
жем, начальник РОВД В.Л. Андрияхин 
(кстати, бывший хоккеист) в течение де-
сяти дней выучил катанию свою один-
надцатилетнюю дочурку Таню.

То же и предприниматель Игорь Хох-
лов, ежевечерне приходящий на каток с 

двенадцатилетней дочкой Алиной и пя-
тилетним сынишкой Андрюшей.

И Андрияхин, и Хохлов, а также на-
чальник энергосетей В.Н. Греков, пред-
приниматель А.В. Бабенков, начальник 
дорожного участка Л.И. Ревякин, дирек-
тор «Коммунсервиса»  В.М. Шелехов, и 
конечно же, глава районной админист-
рации В.А. Громов совместными усили-
ями постоянно поддерживают каток в 
надлежащем порядке. 

Здесь играет музыка, лёд чист и 
гладок, освещение яркое. Люди так и 
говорят: «Глазастые фонари на на-
шем катке!». Для хоккеистов сейчас 
приобретается спортивная амуни-
ция.

Новички, сами называющие себя 
«бортовиками», поскольку начинают ка-
таться, держась за борт, уже через не-
делю-другую осваиваются настолько, 
что пробуют рисовать коньками на льду 
различные фигуры. 

В общем, каток стал одним из самых 
популярных зимних мест отдыха колп-
нянцев. 

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Коньками звучно режут лёд…
Этой зимой детвора райцентра получила великолепный подарок: на 
спортплощадке лицея залит каток, поставлена хоккейная коробка. С утра 
до вечера на льду народ, ребятня и взрослые.

Пекарня увеличила объемы
ПО «Болхов — кооперативные продукты» планирует 
открыть в этом году в селе Знаменском магазин 
самообслуживания. 
Об этом сообщила, выступая на совещании в районной 

администрации, заместитель председателя совета потреби-
тельского общества И.А. Казакова. На совещании подводи-
лись итоги работы ПО «Болхов — кооперативные продукты» 
за прошлый год, обсуждались перспективы дальнейшего 
развития потребительского общества, пайщиками которого 
являются и знаменские кооператоры.

Было отмечено, что в 2007 году объем продукции знамен-
ской пекарни вырос на 45% и составил 4,4 миллиона рублей. 
Объем капитальных вложений на развитие материально-тех-
нической базы составил более 700 тысяч рублей. Пекарня 
вошла в недавно созданный сельскохозяйственный произ-
водственный кооператив. Это позволит скоординировать ра-
боту перерабатывающих и торговых предприятий и более 

эффективно использовать имеющиеся материальные и фи-
нансовые ресурсы, наращивать объемы производства, уве-
личивать товарооборот.

Инновационная компетентность
В рамках семинара-заседания совета по управлению 
экспериментальными площадками, который 
проходил недавно на базе Знаменской средней 
школы, состоялся «круглый стол». 
Его участники обменялись мнениями на тему «индивидуа-

лизации и вариативности развития инновационной компе-
тентности учителя», поделились опытом внедрения иннова-
ционных образовательных технологий.

В выступлениях на «круглом столе» прозвучала общая 
мысль: учитель является основным участником реализации 
национального проекта «Образование», и, следовательно, 
неизмеримо возрастают роль и значимость его инновацион-
ной компетенции.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Рассвет над «Рассветом» 
ясный
В товариществе на вере «Рассвет» подведены итоги 
сельскохозяйственного года. 
Генеральному директору ТНВ Геннадию Павловичу Кали-

нину было что сказать рассветовцам. Товарищество — одно 
из тех сельхозпредприятий, которое работает стабильно на 
протяжении десятилетий, не имеет задолженности перед 
банками. Высокой культуре земледелия здесь можно по-
учиться.

Сегодня в арсенале хозяйства 2227 га сельхозугодий, 1886 
из которых — пашня. В животноводстве увеличено поголовье 
крупного рогатого скота до 290 голов. Дойное стадо возросло 
с 84 до 115 коров. В 2007 году производство зерна возросло 
на 8% в сравнении с предыдущим сезоном, производство мо-
лока — на 10%. Выручка от производства сельхозпродукции 

возросла на 50% к уровню 2006 года  и составила более 4,5 
млн. рублей. Это позволило рассчитаться за взятые кредиты 
в 2006 и 2007 годах, довести средний уровень заработной пла-
ты в ТНВ до 3926 рублей. 

Определяя перспективы дальней шего развития, Г.П. Кали-
нин сказал, что одна из важнейших задач, которую ставит перед 
собой руководство, — довести заработную плату до десяти 
тысяч рублей. Это возможно только при обеспечении высо-
кого уровня производства сельхозпродукции. В ТНВ посеяно 
800 га озимых культур. Семена высокого класса заготовлены 
в достатке, со страховым фондом. Припасены к весне удоб-
рения, гербициды. Активная работа в весенне-осенний пери-
од с многолетними травами (которых в севообороте 10%) 
способ ствует росту урожайности. Словом, труженики ТНВ 
«Рассвет» продолжают курс стабильного развития и уверен-
ного движения вперед. Атмосфера собрания, деловой разго-
вор позволяют сказать: рассвет над «Рассветом» ясный.

Алексей НИКОЛАЕВ.

Праздник 
для дошколят
Руководство хозяйства ОАО «ПЗ 
им. А.С. Георгиевского» передало 
в дар детскому саду 
в п. Совхозный наборы игрушек 
для детей разных возрастов.
Подарки для юных жителей поселка 

от этого сельхозпредприятия уже стали 
доброй традицией. За сравнительно ко-
роткий период времени хозяйство по-
могло коллективу дошкольного учреж-
дения с благоустройством детской пло-
щадки и прилегающей территории, при-
обрело для каждой из детсадовских 
групп ковровые дорожки. 

В этот раз по распоряжению дирек-
тора предприятия А.М. Алдобаева в дет-

ский сад привезли не только разнооб-
разные игрушки для ребят, но и помогли 
учреждению материально. На выделен-
ные средства для детского сада купили 
новые шторы.

На санях 
с ветерком
26 января 2008 года в лесу 
Липовчик  состоялся спортивный 
праздник, посвященный 
районному дню здоровья. 
В соревнованиях приняли участие 
работники администрации 
Ливенского района, сельских 
поселений, 
сельскохозяйственных, 
перерабатывающих и 
промышленных предприятий.

 21 команда состязалась в веселых 
эстафетах, гонках на санях, лыжных 
двойках, метании покрышки и перетяги-
вании каната. Из неспортивных состя-
заний был проведен конкурс на лучшую 
частушку. 

Победители в каждом виде про-
граммы получили призы от местного 
отделения ВПП «Единая Россия». В 
итоге победителем районного дня здо-
ровья признали команду Здоровецкого 
сельского поселения. Второе место — 
у команды Сергиевского сельского по-
селения и третье — у спортсменов Ре-
чицкого сельского поселения. По окон-
чании праздника все победители полу-
чили грамоты главы администрации 
Ливенского района Ю.Н. Ревина и при-
зы от администрации Ливенского рай-
она.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Прокуратура поможет 
вернуть зарплату
Районная прокуратура начала проверку соблюдения 
работодателями требований трудового 
законодательства России. Всем жителям района, 
чьи трудовые права нарушаются незаконными 
действиями руководителей предприятий и 
организаций, предложено обращаться с жалобами. 
Особое внимание при этом уделяется так 
называемой конвертной зарплате. 
«Не оформляя должным образом трудовые отношения 

с работниками либо уплачивая им вознаграждения неуч-
тенной денежной наличностью, недобросовестные рабо-
тодатели уклоняются от уплаты налогов и страховых взно-
сов, что в дальнейшем может негативно сказаться в слу-
чае получения работником травмы при исполнении им 
трудовых обязанностей, при выходе на пенсию и в ряде 

других случаев», — замечает прокурор района А. Деми-
денко.

Призы с областного 
конкурса 
На недавно проводившемся областном этапе 
конкурса игровых программ «Красота, здоровье, 
мир» команда Тагинской школы заняла призовое 
третье место.
В составе команды, которую ребята назвали «Золушка», 

были Павел Голосов, Кристина Гришина, Роман Жаданов, 
Екатерина Редькина, Екатерина Серенкова и Алина Чернико-
ва. В качестве руководителя коллектива успешно выступила 
старшая вожатая школы В.Н. Ковалева.

Как сообщает районная газета «Приокская нива», тагинцы 
предложили на конкурс свою программу «В гостях у Золуш-
ки», с которой выступили в номинации «Парк развлечений».

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Большая работа ведётся в рамках 
областного фестиваля «Орлята — тер-
ритория детства». В фестивале прини-
мают участие и  юниоры (те, кого рань-
ше называли октябрятами), и пионеры-
орлята, и старшеклассники из органи-
зации «Росток».

В конце января состоялся районный 
смотр-конкурс лучших отрядных вожа-
тых. Конкурс проходил по двум возраст-
ным категориям. В первой (12—13 лет) 

победила Марина Колчева (Бельдяж-
ская школа), во второй (14—15 лет)— 
Мария Шабанова (Семёнковская шко-
ла). В марте победители конкурса пое-
дут на зональный конкурс, который 
пройдёт в Дмитровске.

В январе также прошёл областной 
конкурс массовиков-затейников «Со-
звездие игры». Команда Кривчиковской 
школы — талантливые и весёлые маль-
чишки Антон Гудилин, Роман Зайцев и  

Александр Игнатов — заняла первое 
место.

В феврале состоится конкурс пио-
нерских агитбригад «За Родину, добро и 
справедливость», а также районная 
игра КВН.

Накануне Дня защитника в рамках 
месячника оборонно-массовой рабо-
ты состоится традиционное заседа-
ние районного отделения клуба «До-
рогой отцов». Будут заслушаны отчё-
ты по военно-патриотической рабо-
те.

Завершит февральский калейдоскоп 
мероприятий ежегодный конкурс «Но-
вый домострой», посвящённый Году се-
мьи. 

Анжела САЗОНОВА.

Не скучает молодёжь
Как рассказала методист — координатор деятельности пионерской 
организации Кромского района Татьяна Александровна Гостева, их  
ребята являются постоянными активными участниками всевозможных 
смотров, конкурсов, акций.

Браконьеров рассекретил инспектор 
Россельхознадзора. Он проходил мимо 
лесного массива около д. Строкино и услы-
шал звуки, похожие на выстрелы из ружья. 
Инспектор побежал на звук выстрелов и 
увидел следы крови, которые вывели его к 
колее от колес. Обо всем этом  мужчина не 
раздумывая сообщил в ОВД по Верховско-
му району. 

На место происшествия выехала след-
ственно-оперативная группа. По дороге 
милиционеры увидели движущийся по 
трассе трактор с прицепом. Они останови-

ли транспорт. В нем оказалось двое мест-
ных жителей. При досмотре кабины тракто-
ра милиционеры обнаружили два охотни-
чьих ружья и патроны к ним. А в прицепе 
лежали две туши кабанов. Тракториста и 
пассажира сотрудники милиции доставили 
в ОВД по Верховскому району. 

Выяснилось, что на отстрел кабанов у 
горе-охотников разрешения не было.  Свою 
вину задержанные признали полностью. 
Сейчас в их отношении решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела. 

Соб. инф.

Незаконный сезон охоты закрыт 
В  Верховском районе сотрудниками милиции задержано двое мужчин, 
подозреваемых в незаконном отстреле кабанов.
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— На свет появляется все больше ре-
бятишек. Только в прошлом, 2007 году в 
районе родилось 183 малыша, что на-
много больше, чем в 2006-м. Особенно 
важно, что все больше семей решается 
на рождение второго, третьего ребенка, 
в том числе и на селе. В Луначарском 
сельском поселении родилось 18 малы-
шей, в Городищенском — 17, в Котов-
ском — 12, в Бунинском и Подзавалов-
ском сельских посеениях — по десять 
младенцев.

По информации Урицкого отдела заг-

са, в 2007 году зарегистрировали брак 
207 пар. Хотя наступивший год високос-
ный, уже по количеству поданных в загс 
заявлений Татьяна Евгеньевна Хитева 
делает вывод: свадеб будет много. Так-
же она надеется, что 207 пар, зарегист-
рировавших свои отношения в 2007-м, 
не забудут дорогу в загс и скоро обяза-
тельно придут сюда снова: чтобы полу-
чить свидетельства о рождении — доку-
менты, подтверждающие их новый ста-
тус — пап и мам.

Ирина ДРАКИНА.

По информации начальника отдела сель-
ского хозяйства и природопользования ад-
министрации района П.Н. Швытова,  эконо-
мические показатели деятельности сельско-
хозяйственных предприятий в прошлом году 
несколько улучшились. Стоимость всей сель-
хозпродукции равнялась 231 млн. рублей, 
что составило 121% к уровню 2006 года. Зна-
чительная часть приходится на растениевод-
ство — произведено 34 тыс. тонн зерна. Луч-
шие показатели в СПК «Победа Октября» и 
агрофирме «Хотынецкая». 

Среди основных направлений развития 
животноводческой отрасли  — увеличение 
поголовья КРС и продуктивности животных, 

создание прочной кормовой базы. Крупные 
инвестиционные вливания уже в текущем 
году позволят в два раза увеличить доходы от 
реализации сельскохозяйственной продук-
ции. 

В районе принята программа производст-
ва сельхозпродукции, предусматривающая 
увеличение поголовья до 1440 коров и полу-
чение от каждой из них 3184 кг молока. 

Особое внимание П.Н. Швытов уделил 
вопросам развития личных подсобных и фер-
мерских хозяйств. Сегодня производители 
испытывают трудности при реализации вы-
ращенной продукции. Для решения этой про-
блемы поставлена задача создать в каждом 

поселении сельскохозяйственный потреби-
тельский кооператив.

Начальник отдела архитектуры админи-
страции района В.М. Переведенцева рас-
сказала о программе малоэтажного строи-
тельства. Она предусматривает в 2008—
2010 годах ввести более 4 тыс. кв. метров 
жилья. 

Уже сформированы земельные участки 
общей площадью 100 гектаров. Для реализа-
ции программы в области созданы два пред-
приятия: ОАО «Орловская инвестиционная 
ипотечная корпорация» и ОГУП «Орловский 
региональный центр малоэтажного жилищ-
ного строительства». Средняя рыночная сто-
имость одного квадратного метра общей 
площади строительства составит 18400 руб-
лей. В текущем году на реализацию «мало-
этажной» программы в области планируется 
выделить 100 млн. рублей. 

Людмила ПРОШКИНА.

Если виноват — 
прокурор добавит
Прокуратурой района были подведены итоги работы 
ушедшего года и проанализирована ситуация, 
связанная с соблюдением законности в сфере 
правовых отношений.
Как отмечает прокурор района Д. Матяшов, в результате 

проведенных проверок в прошлом году было установлено 
1065 нарушений закона. Наиболее часто встречаются нару-
шения в сфере экономики, в том числе при исполнении бюд-
жетного, налогового законодательства и законодательства об 
общих принципах организации местного самоуправления.

В сфере соблюдения прав и свобод человека выявлено 
277 нарушений. Одно из самых существенных — это невы-

плата  заработной платы работодателем или несвоевремен-
ная выплата и не в полном объеме. С целью восстановления 
прав в суд было направлено 23 исковых заявления, преду-
прежден один работодатель, к административной ответст-
венности привлечено два лица, один руководитель предпри-
ятия дисквалифицирован.

За прошедший год в прокуратуру обратились  с устной жа-
лобой 44 человека, с письменной — 33. Из числа письменных 
обращений в другие ведомства  было направлено два пись-
ма. В прокуратуре района разрешена 31 жалоба. Большая 
часть обращений касалась нарушений трудового, жилищно-
го, пенсионного и земельного законодательства. С участием 
прокурора рассмотрено 68 уголовных и 47 гражданских дел.

В целом на территории района произошло снижение рос-
та преступности.

Соб. инф.

Служу Отечеству!
В ходе осеннего призыва 2007 года из Северного 
и Железнодорожного районов города в армию 
призваны 136 человек. 
Эти новобранцы стали последними, отправившимися слу-

жить на полтора года. Призывников следующей весны ждет 
годичная воинская служба. Не может не радовать появление 
новой тенденции: около 33% сегодняшних призывников име-
ют дипломы о высшем образовании. 

Всего же в течение осени на призывную комиссию были 
вызваны 1212 человек. Вынесено решение о годности к воин-
ской службе 664 человек. 

В ходе осеннего призыва на хорошем профессиональ-
ном  уровне проводились лечебно-оздоровительные меро-
приятия и медицинское освидетельствование призывни-
ков. Специалисты поликлиники № 1 и городской больницы 
им. С.П. Боткина  внимательно изучали индивидуальные ме-
дицинские показатели каждого. В частности, по направлению 
врачей 20 призывников, имеющих недостаток веса, были за-

благовременно направлены в лечебно-оздоровительный 
центр «Орловчанка». Усиленное питание, правильный режим 
дня, здоровый образ жизни в центре принесли свои плоды: 
семнадцать из двадцати были призваны в армию.

Властелины колец и сеток
На днях в Заводском районе финишировало 
районное первенство по баскетболу и волейболу 
среди школьников. 
Это мероприятие проходило в рамках ежегодной спарта-

киады школьников на базе школ № 34 и № 38. 
По итогам первенства самой успешной оказалась шко-

ла № 34. Мастерски сыграли волейболисты и баскетболи-
сты из школ № 2, 25, 3, 10, 38. Не остался позади и лицей 
№ 40. 

Все победители и призеры получили в подарок футболь-
ные и волейбольные мячи, которые  предоставили спонсоры 
— фонд «Возрождение» и индивидуальный предприниматель 
Олег Пищиков. 

Юлия ГЕРДТ.

Читаем и пишем всей семьёй
В школах Орловского района стартовал 
литературно-творческий конкурс «Русский язык 
богат и могуч». Впервые организаторы привлекли к 
участию в литературном конкурсе не только самих 
школьников (5—11-е классы), но и их родителей, а 
также бабушек и дедушек.
Представленные на конкурс творческие работы будут оце-

ниваться в таких номинациях, как «Прояви свой талант», «Моя 
родословная», «Читаем всей семьей» и т. д. Это могут быть 
стихотворения, поэмы, басни, рассказы, очерки, статьи, ре-
портажи... 

Оценивать работы будет жюри, в состав которого войдут 
журналисты, писатели, специалисты по русскому языку и ли-
тературе.

«Плюсы» орловских 
бурёнок
Животноводам Орловского района есть чем 
гордиться. В прошлом, 2007 году 
на сельхозпредприятиях района получили 3924 
килограмма молока от каждой коровы. По 
сравнению с предыдущим, 2006 годом животноводы 
сработали с плюсом — 381 килограмм. 
А самых высоких надоев добились животноводы ЗАО «Бе-

резки»  и ОАО «Красная звезда».  В этих хозяйствах от одной 
буренки надоили свыше 5000  килограммов молока. 

В результате этой работы всеми хозяйствами района по-
лучено прибыли 36 миллионов 826 тысяч рублей. Прибыль от 
каждой коровы составила 6420 рублей.

Юлия ГЕРДТ. 

О животноводстве и малоэтажном жилье
На очередном оперативном совещании в администрации района 
рассматривались перспективы развития животноводческой отрасли 
и программа малоэтажного строительства.

Год семьи обещает быть «урожайным»
Год семьи обещает быть «урожайным», считает начальник Урицкого 
отдела загса Татьяна Евгеньевна Хитева. 

Организатором первенства стал 
районный отдел общего и профессио-
нального образования. В соревновани-
ях приняли участие семь сборных ко-
манд школьников района, учащихся Ме-
зенского педагогического колледжа, 
Орловского аграрного университета, а 
также команда Верховского района. 
Пятьдесят полиатлонистов соревнова-
лись в трёх видах: пулевой стрельбе, 
силовой гимнастике и лыжных гонках.

Чемпионами первенства из Новоде-
ревеньковского района стали спорт-
смены Наталья Шлыкова, Марха Джаб-
раилова, Денис Захаров,  Магомед 
Джабраилов, учитель физической куль-
туры Шатиловского лицея В.И. Логви-
нов.

В общекомандном зачёте первое 
мес то завоевала команда ОрелГАУ, на 
втором месте — сборная Хомутовской 
средней школы, третье место заняли 

учащиеся Мезенского педагогического 
колледжа.

В районе большое внимание уделяет-
ся спорту. В детско-юношеской спортив-
ной школе Новодеревеньковского рай-
она культивируется 12 видов спорта, из 
них три зимних: лыжные гонки, зимний 
полиатлон и хоккей с шайбой. Сто десять 
ребят с удовольствием занимаются зим-
ними видами спорта, участвуют не толь-
ко в  первенствах района, но и в област-
ных и межрегиональных соревнованиях. 

В феврале сборная Новодеревень-
ковского района примет участие в пер-
венстве Орловской области по зимнему 
полиатлону. Земляки ждут от команды 
очередного успеха.                     

Анжела САЗОНОВА.

Внимание спорту
В самом конце января в посёлке Хомутово состоялось 3-е открытое 
первенство Новодеревеньковского района по зимнему полиатлону, 
посвящённое памяти Олега Кладовщикова — неоднократного призёра 
первенства России по этому виду спорта. 

Работа для «своих»
В администрации района недавно прошло 

совещание, на котором был рассмотрен вопрос 

о занятости населения. 

На совещании присутствовали глава города, главы сель-

ских поселений, потенциальные работодатели, специали-

сты районного центра занятости, были и сами безработ-

ные. 

Сейчас в местной службе занятости состоят на учете 

более 100 человек. Реально же безработных больше. Не-

которые из них уехали из района на заработки в Москву, 

другие находят возможность временно подрабатывать. 

Участники совещания ставили перед собой цель макси-

мально задействовать на создаваемых рабочих местах свои, 

районные, трудовые ресурсы. И такая возможность есть. 

Так, на  Малоархангельском машиностроительном заводе в 

связи с реализуемой здесь программой выпуска тракторов 

открылось 25 вакансий; до конца года их количество воз-

растет до ста. 20 работников требуются ООО «Артель», где 

запустили  швейный цех по выпуску спецодежды. При раз-

витии этого нового вида деятельности предприятию потре-

буется еще 40 человек. Нужны люди и ООО «Технотент» (30 

мест). 

Участники совещания вместе с будущими работниками 

побывали на вышеперечисленных предприятиях, где ознако-

мились с условиями труда.
Соб. инф.

Чиновники в гостях у селян
Уже несколько лет существует практика выездных 
встреч руководителей администрации района 
и сельских поселений с населением. На этой неделе 
состоялись сразу три такие встречи — в селах 
Высоком, Молодовом и Петрушкове.
Жители Косулического и Молодовского сельских поселе-

ний, в которые входят эти населенные пункты, пришли на 
встречи с наболевшими проблемами и вопросами, часть из 
которых была решена на месте. Люди имели возможность 
одновременно проконсультироваться с представителями не-
скольких служб и ведомств, не тратя деньги на дорогу в рай-
центр и не обивая пороги различных ведомств.

Сейчас в районе действуют три подобные рабочие группы. 
Их возглавляют глава администрации района А.Д. Путилин и 
его заместители Л.А. Колаева и А.Г. Фролов. 

Осторожно: 
фальшивки!
В ОВД по Шаблыкинскому району поступила 
информация о возможном появлении на 
подведомственной территории очередной партии 
фальшивых купюр. В связи с этим милиция усилила 
контроль за их обращением.
За последнее время на территории района выявлен толь-

ко один факт обращения фальшивки достоинством в 500 руб-
лей. Высокое качество подделки говорило о том, что ее сде-
лали на специальном оборудовании. В связи с этим местный 
ОВД предупредил руководство предприятий, имеющих дело 
с наличностью, о необходимости быть более бдительными 
при получении поступающих денежных средств. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Как сообщает районная газета «Но-
восильские вести», работа трех создан-
ных в районе кооперативов направлена 
на оказание услуг населению при про-
изводстве и переработке, сбыте сель-
хозпродукции, по материально-техни-
ческому снабжению и кредитованию. 
Кооперативная форма объединения 
позволила многим жителям района 
упростить решение своих хозяйствен-
ных задач. К примеру, крестьянско-фер-

мерские хозяйства не всегда могут са-
мостоятельно получить кредит, так как 
не имеют залоговой базы. При посред-
ничестве кооператива этот вопрос ре-
шается проще.   

Только в прошлом году сельскохо-
зяйственный кредитный потребитель-
ский кооператив «Взаимопомощь» вы-
дал займов на сельскохозяйственные 
нужды более чем на 17 миллионов руб-
лей. Основная часть этих денег работа-

ет в личных подсобных хозяйствах ново-
сильцев. 

Снабженческо-сбытовой кооператив 
«Согласие» для подготовки к весенне-по-
левым работам получил семисоттысячный 
кредит. Закуплены дизельное топливо, 
удобрения, запасные части для ремонта 
техники. Снабженческо-сбытовой перера-
батывающий потребительский коопера-
тив «Победа» подал заявку на выделение 
участка площадью 450 гектаров для со-
здания кормовой базы. Кооператив имеет 
79 голов КРС, 72 свиньи. В нынешнем году 
здесь планируют заготовить 525 тонн зер-
на, 180 тонн молока, 20 тонн мяса. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Во время концерта  мастерство ис-
полнения танцевального коллектива 
оценивала аттестационная комиссия из 
г. Орла.  А поддержать «Стиль» пришли 
ученики Покровской средней школы и 
Покровского лицея, а также их родите-
ли.

Программу конкурса открыла хореог-
рафическая постановка «Просторы 
России». Раздолье лугов и полей, широ-
та души русской — все воплотилось в 
органичное сочетание народного танца 

и музыки. Понравились зрителям зажига-
тельные «Веселые ковбои». В эстрадной 
композиции «Оранжевое солнце» сияю-
щие лица детей, казалось, сами излучали 
свет. Затаив дыхание, зал смотрел баль-
ные танцы «Тучи в голубом». В торжест-
венном «Русском вальсе», завершаю-
щем отчетный концерт, покровский 
«Стиль» предстал от мала до велика во 
всей своей красе.

Три года работы после присвоения 
коллективу высокого звания  не прошли 

даром. За этот период «Стиль» неод-
нократно становился лауреатом и дипло-
мантом областных и районных фестива-
лей народного творчества. 

За пропаганду танцевального искус-
ства в Покровском районе «Стиль» и его 
руководитель О.В. Булаткина были на-
граждены грамотами и поздравительны-
ми адресами администраций района и 
городского поселения.

Заведующая отделом народно-худо-
жественного творчества областного 
Цент ра народного творчества И.В. Сои-
на подвела итоги отчетного концерта:

«Стиль» подтвердил свое почетное 
звание.   Мы рады его видеть на област-
ной сцене и желаем ему новых побед.

Т. МОНИНА.

Жилищная программа 
в действии
В рамках реализации программы «Социальное 
развитие села до 2010 года» в районе 46 семей 
смогли улучшить свои жилищные условия. 
Из этого количества 34 семьи построили собственные 

дома, а двенадцать — купили. По словам начальника отдела 
капитального строительства районного управления сельско-
го хозяйства А.С. Алешина, общая площадь построенных до-
мов составляет 4800 кв. метров. Как показывает статистика, 
реализация программы наиболее активно шла в последние 
два года — за это время из вышеуказанных 46 семей жильем 
обзавелись 30. 

Общая сумма государственной поддержки в форме суб-
сидий составила 12  млн. 570 тыс. рублей, в том числе за по-
следние два года — 10,6 млн. рублей. Для молодых специа-
листов за это же время выделено более восьми млн. рублей 
субсидий.

В очереди на улучшение жилищных условий еще 29 семей. 
Сейчас идет подготовка всей необходимой документации. 
Затем будут определены объемы государственной под-
держки на 2008 год.

В сельское хозяйство 
пришли высокие технологии
В минувшем году машинно-тракторный парк в 
районе пополнился  77 единицами различной 
современной техники, способной за один проход по 
полю одновременно выполнять несколько операций.
В числе закупленных сельскохозяйственных машин — зер-

ноуборочные комбайны марок «Акрос», «Джон Дир», «Дон-
1500 Б», тракторы МТЗ-80 и 82, Т-150, грузовые автомобили 
КамАЗ, зерноочистительные машины, широкозахватные се-
ялки, культиваторы, свеклопогрузчик, картофелеуборочный 
комбайн, а также опрыскиватели и бороны.

Андрей ЗИМАРЕВ.

В соревнованиях приняли участие 
лучшие борцы Центрального федераль-
ного округа — всего около трёхсот 
спортсменов из Мценска, Орла, Орлов-
ской области, Тулы, Калуги, Смоленска, 
Брянска, Воронежа, Липецка, Твери, 
Москвы и других регионов.

Высокий уровень организации со-

ревнований помогли обеспечить спон-
соры. Они взяли на себя расходы по ор-
ганизации питания и проживания участ-
ников первенства в оздоровительном 
лагере «Юбилейный», а также по до-
ставке спортсменов до места соревно-
ваний. 

Честь города Мценска защищали 

воспитанники тренеров А.С. Анкина, 
С.А. Охрицкого, В.В. Егорова, А.Н. Про-
нина, А.В. Антипенкова. Все спортсме-
ны представляли СДЮШОР № 2 (ди-
ректор Н.А. Кочетаев). Ребята справи-
лись с поставленной задачей на «отлич-
но». Только в числе поднявшихся на 
выс шую ступень пьедестала было ше-
стеро амчан. Это Михаил Косепюк, 
Максим Егорочкин, Андрей Егорочкин, 
Дмитрий Денисов, Алексей Козырев, 
Артем Миронов. Также в копилке мцен-
ских борцов пять серебряных и шесть 
бронзовых наград.

Ольга ЧАНОВА.

«Хочу стать звездой»
О празднике детского художественного творчества 
«Хочу стать звездой» в Мценском районе наслышан 
каждый ребёнок. Ежегодно в нём принимают 
участие более 100 детей от 6 до 16 лет из всех 
сельских поселений района. Не стал исключением 
и 2008 год.
На городской концертной площадке творческие коллекти-

вы и исполнители демонстрировали свое мастерство в во-
кальном, инструментальном, фольклорном, драматичес-
ком и хореографическом жанрах. 

Выступления участников конкурса оценивало жюри из ве-
дущих специалистов и руководителей учреждений культуры 
района. Главные критерии оценки: уровень исполнительско-

го мастерства, репертуар, культура исполнения и поведения 
на сцене.

Яркий, искрометный, запоминающийся праздник юных 
талантов — это ещё и своеобразное подведение итогов ра-
боты руководителей кружков и клубных формирований само-
деятельного народного творчества за год. Под их руководст-
вом дети и молодежь реализуют свои творческие способно-
сти, осваивают исполнительское мастерство, формируют ха-
рактер, эстетический вкус, знакомятся с лучшими произведе-
ниями музыкального искусства, народного творчества.

Праздник продолжался более четырех часов. В зале ца-
рила атмосфера радости и тепла. По итогам конкурса бо-
лее 30 участников получили высокую оценку жюри и зрите-
лей. Победители были награждены грамотами и призами.

Соб. инф.

Всероссийский турнир 
на мценской земле
В течение трёх дней в Мценске проходило открытое первенство города 
по вольной борьбе памяти Героя Советского Союза Е.П. Кочергина в двух 
возрастных группах: 1992—1994-го  и 1995—2001 гг. р.

Хозяйство прирастёт кооперативами
В районе продолжается реализация программы развития 
сельскохозяйственной потребительской кооперации на 2007—2010 
годы.

Свой «Стиль»
В минувшую пятницу в районном Доме культуры с отчетным концертом 
на подтверждение звания «Образцовый коллектив» выступили 
воспитанники покровского хореографического коллектива «Стиль».

На встрече школьных друзей будут че-
ствовать учителей-ветеранов, а также 
одну из старейших выпускниц Евдокию 
Павловну Черняеву. Троснянскую семи-
летнюю школу она закончила в 1939 году.  
После этого девушка прошагала Великую 
Отечественную войну в строю строитель-
ного батальона, дошла до Берлина. Пос-
ле окончания войны участвовала в вос-
становлении моста через реку Вислу. 

На вечер встречи приглашены семьи 
выпускников, в которых супруги полю-

били друг друга ещё в школе. Среди них 
троснянцы Людмила Дмитриевна и Миха-
ил Иванович Писаревы. Вместе они счас-
тливы уже 37 лет. Их дети Ольга и Юрий 
тоже остались жить в Тросне, как и роди-
тели, они любят свою малую родину. 

Также со школьных лет определилась 
судьба семьи Владимира Владимирови-
ча и Людмилы Анатольевны Егоркиных. 
Они с удовольствием поделятся с моло-
дыми секретами своего семейного сча-
стья. 

Слово для выступления будет предо-
ставлено и недавнему выпускнику шко-
лы Сергею Бочкову. Сейчас парень слу-
жит в караульно-строевой роте Прези-
дентского полка.

Анна АКАТЬЕВА.
Фото автора.

Вечер школьных друзей
Сегодня в Троснянской средней школе состоится  праздничный вечер 
встречи выпускников. По традиции в красивом актовом зале соберутся те, 
кому дороги школьные воспоминания.


